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今日青岛
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居民：物业私拔柳树建车位 物业：拔树为疏通消防通道

小区柳树：我们招谁惹谁了？
本报记者 杨林 陈之焕 董海蕊

本报5月7日讯(记者
刘腾腾 ) 去探望朋

友，将车停在朋友小区一
晚，竟被物业上了锁，需
交 5 0元停车费。不仅如
此，没买车位的小区业主
也曾被锁车。对此，小区
的物业公司解释称，车主
霸占了其他业主的车位，
他们只好锁车。市物业办
称，物业公司此举侵犯了
车主的权益。

6日下午，市民王女
士驾车看望东盛花园小
区的一位朋友，进小区后
就将车停在了朋友家楼
下的一个车位上。晚上聚
餐时，王女士喝了酒，就
将车暂时放在小区里打
车回了家，谁知次日来取
车时，发现车被人上了
锁，车上还贴着一张纸
条，上面写着：你的车辆
未办理车位(轮胎已锁)，
请到物业办公室交50元。
王女士找到物业公司理
论，物业工作人员称由于
王女士霸占了别人的车
位，物业就要收取停车
费。无奈，王女士只好交
了50元，这才取回了车。

7日，记者采访得知，
不仅外来车有这样的遭
遇，没租车位的小区居民
也有类似经历。东盛花园
南区的一位辛先生说，前

段时间他在自家楼下停
车就曾被物业锁过，最后
交了50元停车费才解锁，
无奈他一直把车停在小
区外。

对此，物业公司一位
辛姓工作人员称，很多外
来车辆进小区时不在门
卫处登记，进入后就随便
将车停在小区里，给业主
造成不便，“无论是外来
车还是小区没车位的业
主，如果占了其他业主租
来的车位，业主停车时发
现没车位就会找我们投
诉，我们只好给锁上车，
然后要交50元停车费。”
该工作人员称，他们也很
无奈，现在小区共有1300

多个车位，有1000多个车
位已经被租出去了，再有
太多外来车辆进入会很
不方便。

记者联系到青岛市
物业公司办主任王西涛，
对于物业公司锁车一事，
王西涛认为，物业公司已
经侵犯了车主的权益，

“外来车辆确实无权占用
业主的车位，但物业公司
也 无 权 将 外 来 车 辆 上
锁。”对于外来车辆进小
区后如何停放，王西涛建
议物业公司在小区内划
片临时停车场，解决外来
车辆占用小区车位问题。

自家小区停车
竟被物业上锁
物业称占了其他业主车位，需交50元停车费

小区入口的标志牌上写着“无车位车辆一经发现
罚款50元”的字样。 刘腾腾 摄

小区里长了15年的柳树突然被物业
拔掉，居民质疑物业拔树是为了建设停
车位。7日，物业公司接受记者采访时否
认了居民猜测，称拔掉柳树是为了小区
安全和疏通消防通道考虑，而且柳树被
拔掉后将在原址栽种樱花树。

居民：柳树被挖走，物业要建停车位
7 日 下 午 ，记 者 来 到

柳树被拔的北村小区，小
区 居 民 王 女 士 带 领 记 者
来到柳树被毁的现场，而
记 者 看 到 的 是 已 平 整 好
的 土 地 。“ 这 里 原 来 种 的
都是柳树，少说也得十五
六年，直径都在 3 0公分以

上。”王女士说，上周四小
区里就有人来挖柳树，被
挖 掉 的 柳 树 被 人 直 接 拉
走了。

“不仅是柳树被拔了，
你 看 绿 地 里 已 经 画 上 了
线，线外面的绿地也要毁
了。”在小区内经营理发店

的孙先生说，从上周四开
始，门前人行道的地砖被
掀开，说是要建停车位。

而据小区所属居委会
的一名工作人员介绍，去
年小区业委会曾经委托居
委会做过一次入户调查，
调查内容就是北村小区作

为开放式小区，常有外来
车辆挤占小区内停车位，
所以小区要规划建设新的
停车位，每个车位收费多
少合适。当时给出了50元、
60元、70元三个选择，但没
有说要破坏绿化带建设停
车位。

物业：拔树为拓宽道路疏通消防通道

负责北村小区物业的
青岛高科园物业管理发展
中心经理王正队否认了建
停车位的说法，称拔掉柳
树主要是为了安全考虑。
因为柳树扎根太浅，容易
被大风刮倒，以前小区内
的 一 棵 柳 树 就 被 风 刮 倒
过。“拔树还为了拓宽小区

内道路，疏通消防通道。”
王正队称，前段时间，小区
内 一 辆 汽 车 发 生 自 燃 事
故，赶来的消防车因为道
路太窄没能通过，耽误了
救火时间。小区道路仅6米
宽，由于道路两边停满了
车辆，消防车进出十分困
难，而拓宽后道路将达到8

米宽，即使两边停车，也能
符合消防通道要求。王正
队称，拔柳树的事情和小
区业主委员会协商过，双
方达成一致后才进行的。

在小区7号楼5单元一
楼，记者找到了小区的业主
委员会。业委会主任苏桂环
证实了物业的说法。“虽然

把柳树拔掉了，但是还会在
原来的地方种植樱花树，将
道路打造成樱花街。”对于
小区居民的质疑，苏桂环解
释，业委会确实有规划建设
小区停车位的想法，但与拔
树是两件事情，因为与居民
沟通不足，才会让居民将两
件事情联系在一起。

律师：居民有权要求恢复绿地
记者查询《青岛市城市

规划条例》得知，更改小区
规划通常有两种情况，一种
是政府部门主动更改规划，
一种是开发商申请并获得
批准的更改规划。但是业主

要有知情权，对于已经入住
的小区，需要有2/3业主同
意才可以，并进行结果公
示。

王正队说，此次的施工
只是物业与业委会协商进

行的，并没有向相关部门申
请，也没有进行相关公示，
物业与业委会只是针对停
车位收费问题挨家挨户进
行了走访，但拔树一事未能
与小区居民沟通。

山东德衡律师事务所律
师刘向东认为，物业公司及
业委会的这种做法违反了相
关规定，根据《物权法》的规
定，小区居民有权要求将公
共绿地及人行道恢复现状。

居民说，马路边的空地上原来种的都是柳树。 杨林 摄
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